

Visión Ciudad

DISEÑANDO EL COYHAIQUE DEL FUTURO

LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN, EN CONJUNTO CON LA CORPORACIÓN CIUDADES, LLEVA TRABAJANDO CERCA DE NUEVE MESES EN “COYHAIQUE, LA CIUDAD QUE QUEREMOS”, UNA INICIATIVA QUE BUSCA PROYECTAR A ESTA CAPITAL REGIONAL POR LOS PRÓXIMOS 30 AÑOS.

Por Jorge Velasco_Fotos gentileza CChC Coyhaique

Coyhaique quiere transformarse en una ciudad más sostenible, tanto para sus habitantes como para quienes la visiten, con miras no solo a su centenario (2029), sino también con una proyección de 30 años hacia el futuro.

Para ello, la CChC Coyhaique y la Corporación Ciudades lanzaron a mediados de 2021 el proyecto “Coyhaique, la ciudad que queremos”. Se trata de un trabajo que busca consensuar entre distintos actores que habitan esta ciudad, una imagen de largo plazo. La iniciativa contempla, como producto final, una hoja de ruta que pueda servir de guía para la planificación urbana, contribuyendo así a la calidad de vida de todos los habitantes de la capital de la Región de Aysén.

“El Coyhaique que queremos se construye con cada uno de las vecinas y vecinos. Es por eso que como municipio apoyamos esto y nos hacemos parte del proceso, ya que será parte del instrumento que guíe el directorio urbano”, dice el alcalde de la comuna, Carlos Gatica.

Para llevar a cabo esta labor, desde agos-

to de 2021 ambas entidades están liderando una mesa intersectorial con representantes del sector público como la Municipalidad de Coyhaique, el Gobierno Regional de Aysén, los ministerios de Vivienda y Urbanismo, Medio Ambiente, Obras Públicas, y de Transportes y Telecomunicaciones, empresas privadas, el mundo académico, cultural y deportivo, del turismo y del transporte, además de diversas organizaciones sociales.

Hasta el momento, se han efectuado cinco reuniones de la mesa, en tanto que la sexta estaba proyectada para el 8 de abril. La sesión realizada a comienzos de marzo contó con la participación de Cicleayque, que promueve la movilidad activa, y Fecunda Patagonia, dedicada a la gestión de residuos domiciliarios inorgánicos. Ambas organizaciones expusieron los proyectos en los que están trabajando y que tienen en carpeta, para que puedan ser considerados e incluidos en la construcción de la Visión de Ciudad del Coyhaique de los próximos 30 años.

“Esta Mesa de Coyhaique, la ciudad que queremos, tiene como metodología construir una visión en base a las experiencias,

recomendaciones y proyectos de diversos actores, para lograr una planificación urbana que mire en el largo plazo, nutriéndose de la voz de sus habitantes y respondiendo a sus necesidades”, apunta Martín Andrade, director ejecutivo de Corporación Ciudades.

PARTICIPACIÓN PARA UNA IMAGEN OBJETIVO

Además del trabajo de la mesa, se han desarrollado diversas actividades que están permitiendo formar esta nueva visión de ciudad. En un inicio se hizo una consulta por redes sociales, a la que casi 500 coyhaiquinos contestaron sobre esta urbe y la calidad de vida que ofrece actualmente. Consistió en siete preguntas de percepción dirigidas a personas de 18 años o más. Entre otros resultados, el 56% manifestó estar satisfecho o muy satisfecho de vivir en Coyhaique, en tanto que la calidad del aire apareció como el principal aspecto a mejorar. Asimismo, un 50,6% dijo que le gustaría que se identificara como una ciudad protectora del medio ambiente.

Al mes siguiente, en septiembre de 2021,



ESTE TRABAJO BUSCA CONSENSUAR

una visión de ciudad de largo plazo para Coyhaique. La iniciativa contempla, como producto final, una hoja de ruta que pueda servir de guía para la planificación urbana, contribuyendo así a la calidad de vida de todos sus habitantes.

se realizó el Taller de ADN, que tuvo una gran convocatoria del mundo público, la sociedad civil, la academia, el comercio y autoridades para consensuar aspectos básicos de Coyhaique. Entre algunas de sus conclusiones, se destacó que esta es una ciudad a escala caminable y segura, y que cuenta con una plaza de armas única por su forma pentagonal desde donde se puede observar la naturaleza que la rodea.

Por otra parte, explica Martín Andrade, con el objetivo de conocer cómo sueñan el futuro los habitantes el Coyhaique, se han realizado otras iniciativas abiertas y más lúdicas. Entre ellas destaca el concurso literario “El Coyhaique que quiero en 100 pala-

bras”, donde llegaron más de 80 relatos entre noviembre y diciembre del año pasado; una amplia actividad en la Plaza de Armas en la que, por medio de un juego con autoadhesivos, se invitó a los participantes a definir cuáles son las principales áreas que se debieran trabajar y priorizar para tener un mejor Coyhaique de cara a su centenario (se fundó en 1929 con el nombre de General Baquedano); y un taller para adultos mayores, con el fin de conocer la opinión de la población sobre 60 años.

El presidente de la CChC Coyhaique, Manuel Suazo, se muestra muy satisfecho con la participación que han tenido las iniciativas organizadas por la mesa de trabajo.

“Queremos sumar a la ciudadanía para que sea parte activa de este hito que estamos generando colaborativamente junto al Municipio y la Corporación Ciudades. Queremos que todos sean parte de esta construcción de ciudad y capital regional”, sostiene.

“Una vez que se recopile toda la información, esta se procesará para que en la próxima mesa de trabajo de ‘Coyhaique, la ciudad que queremos’, que se realizará en abril, pueda ser incorporada como un insumo más en la reflexión de hacia dónde debiera ir Coyhaique en su centenario de vida”, agrega el presidente regional.

Todavía, sin embargo, queda mucho por avanzar. “Se está terminando la etapa de diagnóstico integrado, apoyado con los insumos obtenidos tanto en las reuniones de la mesa como en las actividades con la población. Paralelamente, estamos comenzando a trabajar en la imagen objetivo de Coyhaique, para poder analizar las iniciativas que se puedan desarrollar, y así consensuar los proyectos detonantes que permitan construir la ciudad que esperan y merecen sus habitantes”, comenta Martín Andrade.